



PARQUE NACIONAL BAHÍA DE LORETO

Loreto B.C.S. a 14 de Junio de 2009

FINALIZA CON EXITO LA SEGUNDA RONDA SECTORIAL DEL PROCESO PARTICIPATIVO DEL PARQUE MARINO

Parque Nacional Bahía de Loreto

Calle: Paseo Victoriano Arnés s/n e/ Pedro de Ugarte y Julián de Mayorga Col. Misioneros, Loreto Baja California Sur. México.

C.P.23880

Tel/Fax 01 613 13 5-14-29 y 13-5-04-77

Correo electrónico:

loreto@conanp.gob.mx

En el contexto del proceso de revisión del programa de manejo del PNBL, la segunda ronda sectorial finalizó este fin de semana con un balance muy positivo, según informó la dirección del parque. Por su parte, El Centro de Colaboración Cívica (CCC), facilitador del proceso, ha calificado de “extremadamente productivas” las siete reuniones que a lo largo de la pasada semana reunieron a más de 200 personas en la Universidad, y gracias a cuyas aportaciones ha quedado sembrado un riquísimo panorama para la negociación en la futuras reuniones intersectoriales del mes de julio.

Las propuestas de los diferentes sectores giraron en torno a temas como la adecuada zonificación, que asegure la compatibilidad de las actividades dentro del parque y la preservación de los recursos que éste ofrece; el sector de prestadores de servicios ecoturísticos específicamente, expresó la necesidad de medir la capacidad de carga del parque para cada una de las actividades y desarrollar un plan de manejo que regule cada una de ellas.

Otras propuestas giran en torno a la necesidad de nuevas reglamentaciones para mejorar el presente y futuro manejo del parque marino, que irían acompañadas de la creación de sistemas y mecanismos para poder implementar dichas reglas, hacerlas más efectivas y evitar las actividades ilícitas. Todos los sectores coincidieron en la necesidad de mejorar la capacidad del parque en todos los sentidos, pero en particular, respecto a la vigilancia y la comunicación con los usuarios.

Durante las reuniones se expresó también la preocupación de algunos sectores ante nuevos proyectos que amenazan al parque o podrían modificar el paisaje y modo de vida loretanos, lo que redundaría en una pérdida del valor añadido que ofrece Loreto, como destino turístico diferente a lugares como los Cabos o la Paz. Paralelamente, el sector de desarrolladores y hoteleros abogó por propuestas de obras de infraestructura en la línea costera, que permitan el cumplimiento de los objetivos del parque.

La mayoría de los sectores propusieron zonas de recuperación o “pulmones” que permitan la regeneración y reproducción de las especies, ya que la mayoría de los asistentes expresaron su preocupación por el declive de la riqueza del parque marino. A este respecto, los pescadores comerciales propusieron crear una de estas zonas en cada isla, mientras que los desarrolladores y hoteleros hablaron de expandir estas zonas de recuperación hasta alcanzar un 30% del parque marino.



COMISION NACIONAL DE
ÁREAS NATURALES
PROTEGIDAS
